

# Diputado denuncia graves deficiencias en el funcionamiento del Servicio Médico Legal

**DENUNCIA.** *Malas condiciones estructurales del edificio, falta de mantención de instalaciones claves, estarían poniendo en riesgo la conservación de cuerpos a cargo del SML.*

Macarena Saavedra Ledezma  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Por medio de un oficio el diputado Sebastián Videla solicitó una fiscalización en el Servicio Médico Legal (SML) de Antofagasta debido a posibles deficiencias que afectarían las condiciones de trabajo de los funcionarios del servicio y la entrega de cuerpos a las familias.

En el oficio el parlamentario expuso que tomó conocimiento de "una serie de problemáticas que están enfrentando las y los funcionarios de la Unidad de Tanatología del Servicio Médico Legal de Antofagasta, las cuales han propiciado la movilización de éstos con la finalidad de subsanar las falencias estructurales".

El documento también informó que serían cuatro las principales falencias que estarían afectando el trabajo en el Servicio.

Problemas que se relacionan con el deterioro del carro para el manejo de fallecidos, la inexistencia de un lugar seguro para el almacenamiento de muestras, esta última, es una función que correspondería a la unidad URM y no a Tanatología, lo que estaría generando un riesgo sanitario para los mismos trabajadores.

Según Videla, los trabaja-



EL CONJUNTO DE PROBLEMAS AL INTERIOR DEL RECINTO HABRÍAN GENERADO LA MOVILIZACIÓN DE LOS FUNCIONARIOS DEL SERVICIO.

**"Problemáticas que están enfrentando las y los funcionarios de la Unidad de Tanatología del Servicio Médico Legal de Antofagasta, las cuales han propiciado la movilización de éstos".**

Sebastián Videla  
 Diputado

dores denunciaron que la sala de autopsias llevaría dos años sin una reparación integral

Ante la situación, el diputado Sebastián Videla fue enfático que los hechos, "desde ejecutivos, no sólo evidencian una deficiente gestión administrativa, sino que podrían constituir incumplimientos a la normativa vigente en materia de seguridad laboral, salud pública y continuidad del servicio".

## FAMILIAS AFECTADAS

Una de las denuncias más gra-

ves que dio a conocer el congresista y que se relaciona con las demandas que realizan los trabajadores del SML es la entrega de un cuerpo en descomposición, situación que generó indignación y cuestionamientos al funcionamiento del recinto, al tratarse de un servicio altamente sensible para la ciudadanía.

"No se puede seguir normalizando fallas graves en un servicio tan sensible para la ciudadanía. Las familias merecen respeto, respuestas claras y garantías de que hechos como estos no volverán a repetirse", dieron cuenta desde el equipo de Videla.

Según información que consignó el medio electrónico Timeline, un trabajador del servicio aseguró que están en una situación crítica respecto al manejo de los cuerpos.

"Estamos llevando cuerpos del Servicio Médico Legal que lamentablemente no están en cámaras de conservación. Tenemos información extraoficial de que no están fun-

cionando, están con problemas técnicos, por lo que los cuerpos están saliendo prácticamente en estado de putrefacción", señaló el trabajador.

Asimismo, agregó que atra- viesan por condiciones sanitarias complejas. "Hay muchas moscas, olor fétido, está complicada la situación".

Con los antecedentes, Se- bastián Videla solicitó una fis- calización al recinto del SML y sostuvo reuniones con los de- nunciantes para recabar infor- mación sobre las presuntas irregularidades.

Por ello, exigió que se curse una investigación inmediata y se indiquen las medidas co- rrectivas adoptadas o en cur- so, con plazos concretos de ejecución, si se han instruido investigaciones administrati- vas o sumarios y finalmente que se informe si estos ante- cedentes han sido puestos en co- nocimiento de la Contraloría General de la República u otros órganos competentes.

## NO HUBO RESPUESTA

Cabe señalar que al consultar al SML por la denuncia realiza- da por el parlamentario y cuá- les son las condiciones actua- les de funcionamiento del re- cinto, hasta el cierre de esta edición, la entidad pública de- sistió de realizar comentarios al respecto. 